

# BCIE



Banco  
Centroamericano  
de Integración  
Económica



**CON EL APOYO  
DEL BCIE, 40 MIL  
COSTARRICENSES  
TRANSITAN  
DIARIAMENTE EN  
MENOR TIEMPO POR  
CARRETERAS MODERNAS**

## Mediante un amplio programa por US\$430,5 millones se han ejecutado importantes obras como pasos a desnivel, rotondas y puentes, así como el viaducto más grande del país.

Los más de 40,000 usuarios que transitan diariamente por las principales vías de San José, en Costa Rica, se han visto beneficiados reduciendo sus tiempos de traslado y costos al transitar por estructuras nuevas como lo son los pasos a desnivel en las rotondas de las Garantías Sociales en Zapote, Bicentenario en Guadalupe, y La Bandera en San Pedro, así como por los puentes modernizados sobre el río Virilla en la Ruta1 Alfredo González Flores, en la Ruta 32 (Sapriisa), y el puente sobre la Ruta147 (Lindora).



Rotonda de las Garantías Sociales

Estas son algunas de las obras ejecutadas en los últimos años con el apoyo financiero y técnico del Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE) que, mediante el Programa de Obras Estratégicas de Infraestructura Vial por US\$430.5 millones, mejora la calidad de vida de los costarricenses con el financiamiento de nueve proyectos que inciden directa e indirectamente en su desarrollo humano.



Rotonda del Bicentenario

“Nos complace la constante ejecución de este amplio programa de infraestructura vial que ha permitido concretar obras que por muchas décadas los costarricenses han esperado, sobre todo en la capital donde se concentra la mayor parte del tráfico vehicular. Mejorando no solo la calidad de vida de quienes transitan por esas carreteras, sino también indirectamente a toda la ciudadanía al mejorarse también la competitividad del país y el impacto en el medio ambiente”, expresó Álvaro Alfaro, jefe de país del BCIE en Costa Rica.

## Obras ejecutadas:

		Rotonda de las Garantías Sociales
		Rotonda del Bicentenario
		Rotonda de la Bandera
		Puente sobre el río Virilla en la Ruta 1 (Alfredo González Flores)
		Puente sobre la Ruta 147 (Lindora)
		Puente sobre el río Virilla en la Ruta 32 (Sapriosa)
		Acceso a la Terminal de Contenedores de Moín en Limón.

## Obras en ejecución:

		<b>Megaproyecto</b> Circunvalación Norte (5 unidades funcionales)
		Ampliación del antiguo puente sobre el río Virilla en la Ruta 32, en el cruce conocido como "doña Lela".

# Mayor inversión en calles seguras

El deterioro que sufren las carreteras, ya sea por su gran afluencia o bien por condiciones naturales, hace vital la constante revisión e inversión por el bienestar y seguridad de quienes transitan en ellas.

Según han indicado las autoridades del Ministro de Obras Públicas y Transportes (MOPT), al menos **713 kilómetros de carreteras** en el país requieren reconstrucción total, además de otras intervenciones urgentes para atender hundimientos, deslizamientos, socavaciones y otros problemas que se agravaron con las fuertes lluvias que sufrió el país a finales de 2022.

Es por ello que el BCIE, como el principal aliado financiero de Costa Rica, estructuró y aprobó en tiempo récord el financiamiento más grande en su historia por US\$700 millones para poder atender más de 2,500 estructuras que se encuentran en riesgo inminente; acciones que van en línea al eje estratégico de desarrollo humano del BCIE, mediante el cual se busca generar capacidades sociales efectivas para una real inclusión social que se traduzca finalmente en mejorar el bienestar y la calidad de vida de los habitantes de la región.



## Acerca del BCIE

El BCIE fue creado en 1960 como el brazo financiero de la integración y el desarrollo de la región. Sus recursos se invierten continuamente en proyectos con impacto en el desarrollo para reducir la pobreza y las desigualdades, fortalecer la integración regional y la inserción competitiva de los socios en la economía mundial, otorgando especial atención a la sostenibilidad del medio ambiente. El BCIE tiene su sede en Tegucigalpa con oficinas en toda Centroamérica.

La solidez financiera del BCIE como el mejor crédito de América Latina se respalda en su alta calificación crediticia otorgadas por las distintas agencias internacionales: Standard & Poor's con una calificación de AA, Moody's con una calificación de Aa3, y Japan Credit Rating con AA.